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2016年，是注定要载入邵阳史册的一
年。

在这一年里，创“国卫”顺利通过国家
暗访；娄邵铁路完成扩改并开行动车，高
铁真正进城；武冈机场开始校飞；沪昆高

铁全线贯通；怀邵衡铁路、雪峰大桥、桂花
大桥、邵西大道等重点工程建设稳步推
进；新一届市委提出了建设“二中心一枢
纽”的宏伟目标，市博物馆开馆迎客和全
市财政收入首次突破140亿元……

邵阳大地上，万千故事如山花盛开。
讲好邵阳故事，是邵阳新闻人义不容辞的

责任。在我们讲过的故事中，有什么幕后
故事，又有什么新的进展，在这辞旧迎新的
时刻，我们试图用“记者说‘故’事”的方式，
择要为大家解说。

1月26日和27日，即腊月二十九和大
年三十，《邵阳晚报》读者请听“记者说

‘故’事”。

听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听听！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！我们记者说“故”事

2016 年 12 月 14 日，绥宁
县李熙桥派出所户籍女警袁
雅雯在“三实”信息收集归途
中，七分钟人工呼吸和心脏
按压救活一名倒地男子的事
迹，通过本报报道后，迅速传
遍大江南北。

现实生活中的袁雅雯，不
仅经常上门为群众服务，正处
于哺乳期的她常常为在户籍室
饿得哇哇大哭的农家孩子喂
奶。2015 年度“全国十佳记
者”谭里和为此代表《今日女
报》，不辞往返千里前往李熙桥
镇采访袁雅雯。

作为一名政法报道记者，
2016年，我还把笔尖对准了北

塔区“帮忙大队”大队长谭英真
和大祥交警大队“草根”副大队
长肖顺斌。他俩执法时，是那
么严厉；服务百姓时，又是那么
热情。“铁警柔情”用来形容他
们，真的十分妥贴。

“我家在永州，今年轮到我
春节值班，我会为更多家庭的
团圆站好自己的岗。”袁雅雯
说。

“再过几年，我就要退休
了，只要在岗一天，我就会为群
众‘帮忙’一天。”谭英真表示。

“2016 年，我为自己没被
评上‘全市十佳警察’感到遗
憾，但我不会灰心，一定继续好
好干，请大家监督。”肖顺斌说。

三位 可 歌 的民警

“您的报道推出来后，先后
有三名优秀女孩向我表示好
感。她们都是邵阳人，其中一人
在长沙工作，两人在深圳打拼。
不过，当谈到终身大事时，她们
都是希望我辞去乡村教师的职
务跟她们一起外出闯荡，这让我
有些失望。”1月20日，邵阳县金
称市镇青联完小28岁的校长乐
瑶瑶坐在记者对面说。“不过，我
已看上我们当地一名幼儿教
师。下学期开学后，我会大胆去
追她，如果成功的话，以后一起
扎根乡村培养农村学子。”

乐瑶瑶，一名以“铁汉子”
形象著称的年轻乡村小学教
师。在邵阳学院深造四年，他
依靠勤工俭学未花家中一分钱
学费，还在大学期间考上了B2
驾照。担任乡村小学老师后，
为了改善学校办学条件，资助
贫困孩子，同时也改变家庭状
况，每年暑假他都到建筑工地
上去做苦力；每年寒假到东莞

去开大货。他的事迹见诸报端
后，被各大网站热情转载，他本
人旋即成为“网红校长”和“明
星校长”。

“要感谢你们的报道。我
成网红后，东莞的一家公益组
织给我们学校捐来了价值2万
多元的学习用品和文体用品，
县里也拨款 80 万元为我们学
校修建师生食堂。今年寒假，
我就是因为修建食堂第一次没
有外出打工。”明显白皙了许多
的乐瑶瑶高兴地说，“我们学校
还评上了合格学校，将来孩子
们的学习环境会逐渐好起来。”

2016年，与乐瑶瑶一样可
爱的，还有长沙市天心区教育
局奔赴邵阳县各个乡镇的 13
名年轻支教老师，他们中的“带
头大哥”戴煜致力于资助留守
贫苦学生；曹永健倾心于“用故
事喂养孩子”；音乐教师秦勇热
衷于让乡村刮起葫芦丝等民族
音乐风……

一群 可 爱 的教师记者 袁光宇

提起担当，应该是青壮年的
事，但 2016 年我采访的两位老
人，其担当比年轻人更甚。

卿安民曾任湖南省人民检
察院反贪局副局长、渎侦局局
长。2016 年，70 岁高龄的他回
到家乡新邵县新田铺镇金耙村
流转土地 800 亩，筹资 360 万
元，联合当地5名党员，成立“安
民生态农业合作社”，聘请数十
位村民，养驼鸟、花猪、野鸡、野
鸭、高山冷水鱼等，种植有机蔬
菜，修建了农家乐，意图通过三
到五年，让全村老百姓彻底脱
贫致富奔小康，并实现全村所
有年轻人在家门口就业的梦

想。2016年5月初，卿安民的事
迹被本报以《老反贪局长荒山
之上反贫穷》报道之后，在省内
外引起一定反响。

大祥区城南街道办事处东
风村与共和国同龄的老人李保
成是湖南省引进太空莲第一
人。他在太空莲基地里套养泥
鳅、鲫鱼等，每亩收入可以超过
15000 元；同时，他开发出荷花
茶、荷花酒、荷花饼等荷花系列
食品，农家乐开得风生水起。作
为一个农民，他本可死守自己的
基地和技术，独享太空莲一家独
有的利益。然而，近年来，他却
致力于太空莲及其配套技术的
义务推广，其中仅2016年，他就
直接推广太空莲 2000 多亩，历

年总推广量达 3000 多亩，加上
种植户之间的间接推广，目前邵
阳全市的太空莲已发展到 5000
多亩。“我种植太空莲，不是追求
大家都到我这一个地方来看荷
花，而是通过推广，让全市人民
随时随地可以欣赏到荷花。”李
保成淡淡地说。

“经过一年的实践，我们安
民生态农业合作社又有了新的
发展，欢迎媒体记者随时来现场
采访。”2017年1月25日，71岁的
卿安民在电话中说。

“今年开春，我又会到一些
县市推广太空莲2000多亩。到
目前为止，全市八县一市三区只
有你家乡绥宁没有太空莲了。”
同日，李保成对记者说。
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李保成与记者合影。

袁光宇记者在邵阳县九公桥敬老
院采访。
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